
議会報告会実施報告書 

開催日時 平成２４年１１月９日（金）１９時００分～２０時１５分 

開催場所 厚田区望来コミセン 聴 衆   １１名 

担当議員  厚田班 加納・加藤・伊藤・青山・米林 

報告事項に関する質疑 

Q1 旧石狩市は、都市計画税を水道料金に充当しているので安いが厚田区は都市計画税を

徴収していないので高いのは当然であると説明をうけたことがあるが本当か。 

A1  平成１７年１０月の合併時点では厚田区の水道料金が一番高かったが、平成２２年に

は、全市を統一し一本化している。都市計画税は、街路事業・公園事業・下水道事業

に使途が限定され、水道料金には使われないので、下水道料金の間違いではないか。 

Q2 国道２３１号沿に聚冨から別狩にかけて測量の杭が立っているが、ガードレール設置

のためか。 

A2 先ほど報告した災害対策としての防雪柵設置のためであります。 

Q3 八幡町手前付近は、防雪柵があっても吹雪がひどいが何とかならないものか。 

A3 NTTの建物が原因となっております。畑の仮設の防雪柵を充実するよう要請したい。 

Q4 今年の吹雪が、防雪柵のあるところが、かえって雪がまいてひどかった。防雪柵手前

の積雪を取り除かないとだめだ。 

A4 例年は１回のところ、雪の多い年は中間でもう１回取り除くよう要請したい。 

Q5 望来眺望台への市道の防雪柵の設置で農地（畑）の土が硬くなるので、設置は困ると

の話が出ているそうだが、継続して設置させてもらえるのか。 

A5 所管部へ伝えます。 

意見及び要望等 

Q1 合併に伴う区制は、１０年経ったらどうなるのか。 

A1 地域協議会の意見を尊重するので、区民の総意となれば、存続させることは可能であ

る。 

Q2 診療所の送迎バスは殆んど利用者がいないのだから大型でなくとも小型のマイクロバ

スでよいのではないか。 

A2 今ある大型バスは使えなくなるまで使うことになる。小型でも新たに購入となれば多

額の出資になるので無理。 

Q3 厚田区は過疎化になるとわかっているので施設は作れないと言われたことがあるが、そ

の考えは改めてもらいたい。 

A3 そのようなことは言っていないと思う。 

 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局 

       

 



議会報告会実施報告書 

 

 

 

開催日時 平成２４年１１月９日（金）１９時００分～ ２０時３０分 

開催場所 浜益区川下コミセン 聴 衆   ２６名 

担当議員    班  片平・蜂谷・棟方・大平 

報告事項に関する質疑 

 

Ｑ１ 河川の雑草駆除の件 

Ａ１ 北海道の所管に要望いたします。 

Ｑ２ 診療所の前、冬期間滑りやすく危ないので何とか対策はないか。 

Ａ２ 持ち帰りまして、対策を考えてもらいます。 

Ｑ３ 毘砂別にある、元札幌市教育委員会の施設は今後どうなるのか。 

Ａ３ 次回までに調べます。 

Ｑ４ 水道料金は、下げてほしい。 

Ａ４ 今後とも、努力いたします。 

 

意見及び要望等 

要望事項 

１ 特別養護老人ホームはまます・あいどまり職員より指定管理者が来年又変わると聞い

ているが、身分の保証や処遇、待遇は担保できるのか先が見えないので何とかしてほし

い。 

２ 除雪の件ですが、浜益支所の職員と雪捨て場の件について協議したが、その後変更が

ないのか確認してほしい。 

３ 浜滝線４５１号道路に冬期間車線と路肩の位置を認識するために設置を国に要望して

ほしい。 

  （頭上によくある蛍光反射板等の矢印型のもの） 

４ 浜益区には、タクシーが無い。住民の移動手段の確保を願いたい。 

５ 防雪柵の設置を国に要望してほしい。（実田に曲がる所） 

６ 市の避難場所の除雪を徹底してほしい。 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局 

       



議会報告会実施報告書 

開催日時 平成２４年１１月９日（金）１９時００分～２１時００分 

開催場所 花畔中央会館 聴 衆    ７名 

担当議員    班 長原・池端・千葉・花田・上村・（髙田議長） 

報告事項に関する質疑 

（除雪事業の報告に関する質疑） 

Ｑ１ 迷惑駐車ステッカーはどのように活用したら良いのか？ 

Ａ１ 町内会等で活用してほしい。市役所に申し出て頂ければ、要望の枚数を差し上げる。 

Ｑ２ 除雪基準における判断と出動の判断はどこからでるのか？ 

Ａ２ 除雪に関する仕様書に基づき行っている。判断はそれぞれ地区の除雪センターが判

断している。 

Ｑ３ 細街路の圧雪基準の２０センチをもう少し低くできないか？ 

Ａ３ 要望として受け止める。 

Ｑ４ 高齢者や障害者の住宅前の置き雪対策についてはどうなっているか？ 

Ａ４ そのような弱者に対する置き雪対策として、正式な制度として行っているわけでは

ないが、苦情対策の一環として対応している。他には福祉除雪やふれあい除雪が行

われている。 

（水道料金改定の報告に関する質疑） 

Ｑ１ 平成 29年以降の水道料金はどうなるのか？ 

Ａ１ 基金の枯渇や財産処分のお金も無くなることから懸念はしているが、議会としては

水道会計の状況をしっかりチエックし無用な値上げを招かないよう今後も取り組ん

でいく。 

Ｑ２ 井戸の後利用についてはどのように考えているのか？ 

Ａ２ 災害などのことを考え、すべて取り壊すわけではなく一部は残すと聞いている。ま

た、これまでの地下水は暫定水源であり、地盤沈下などの恐れから当別ダムに恒久

水源を求めた経緯がある。 

Ｑ３ 当別ダムの余剰水量を使い水力発電に利用しては？ 

Ａ３ 現在のダムでは無理。 

Ｑ４ 当別ダムから受水する用水単価は建設当時と現在でどのくらい上がったのか？ 

Ａ４ 平成 13年当時の 84円から 114円となっており、30％程度の変更になっている。原

因としては、工事金額というよりも受水量が大幅に減少したことが主な原因である。 

Ｑ５ 工業用水を飲料水とするのと当別ダムの水と比較した場合、どちらが安いか？ 

Ａ５ 工業用水の方がかなり高い。そもそも工業用水を飲料水に使うことはできない。 

（いじめ問題の報告に関する質疑） 

Ｑ１ アンケートの件数と認知件数でずいぶん差があるがどうしてか？ 

Ａ１ 教師による聞き取りによって、本人の思い過ごしや誤解などが多く含まれていた。 



議会報告会実施報告書 
意見及び要望等 

 

 

要望事項 

１ 防災備蓄品の数と種類の充実と冬期間の暖房施設の用意をしてほしい。 

２ 高齢者等の避難弱者の体制整備について考えてほしい。 

３ 原発事故発生時における避難地区の拡大について風向きなど考慮し迅速に対応してほ

しい。 

４ 花川東市営住宅の高層化について敷地を有効利用するため検討願いたい。 

 

 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局 

       

 

 



議会報告会実施報告書 
 

開催日時 平成２４年１１月９日(金) １９時~２０時３０分  

開催場所 生振ふれあい研修センター 聴 衆   １２名 

担当議員    班 和田・堀江・伊関・日下部・阿部・村上 

報告事項に関する質疑 

Q1 防雪柵の下の、吹き払いの機能を保てるようにして頂きたい 

A1 行政に、粘り強くお願いしていく 

Q2 生振 3線の信号機が吹雪になると、見えなくなるので対策をしてほしい 

A2 要望は出しているが、今後も市民生活部を通して公安委員会にお願いしていく 

Q3 わかさぎ釣りの人が、ゴミを捨てていくので何とかしてほしい 

A3 市民部を通して、ゴミの持ち帰りの看板を冬の間だけでも、立ててもらえるように 

  お願いする 

 

意見及び要望等 

Q1 各町内会・地域の問題を議会として聞くことはあるのか。 

  また、その要望に対してどの様に対応しているのか 

A1 常任委員会や一般質問で取り組んでいく 

Q2 生振が、限界集落にならないように、市街化調整区域から外してほしい 

A2 具体的に何かを提案していかないと、行政は動けない 

 

要望事項 

１  

２  

３  

 

 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局 

       

 

 


